

【 あふれる笑顔で あいさつ 読書 花いっぱい 】



若竹

学校だより 令和6年度 12月号
【特認校】阿久根市立鶴川内小学校
(Tel.72-0489)

※ コチラからHP・ブログが見られます⇒



「誰か」のことじゃない 自分のこととして考えてみませんか？

校長 朝倉 寛

色づいていた校庭の木々の葉も、木枯らしによって葉を落とすようになりました。冬の到来を感じさせてくれます。12月は、2学期のまとめの月となります。

さて、昭和23年(1948年)12月10日、国際連合第3回総会において、全ての人民と全ての国とが達成すべき共通の基準として「世界人権宣言」が出されました。世界人権宣言は、基本的人権尊重の原則を定めたものであり、人権保障の目標や基準を初めて国際的にうたった画期的なものです。採択日である12月10日は、「人権デー (Human Rights Day)」と定められています。法務省の人権擁護機関では、人権デーを最終日とする1週間(12月4日から10日)を「人権週間」と定め、1949年から毎年、全国的に人権啓発活動を特に強化して行われています。

本校では、この人権週間だけでなく、年間を通して人権について考えていくことができるようにしています。例えば、「いじめ問題を考える週間」が年2回行われ、学級の仲間のあり方や自分自身の行動や意識を振り返り、お互いに支えながら差別やいじめのない仲間づくりが充実するように標語を作成し児童集会で発表しています。また、仲間づくりを意識したレクリエーションも子供たちが話し合い、内容を決めて楽しく活動をしています。

12月2日(月)から12月14日(土)まで行われる校内人権旬間(ひまわり週間)では、友だちのよさが分かり、みんなで助け合う生活習慣を身に付け、お互いを大切にするように、各クラスにおいて人権同和教育に関する内容の標語に子供全員が取り組み、道徳コーナーに掲示する予定です。その他にも、各学級担任による人権同和教育に関する本の読み聞かせや詩の紹介を行っています。

本校の子供たちの中には、「自分に自信がない。」といった自己肯定感が低い子供が数名います。この子供たちが、自分のありのままでも十分に魅力的だということを常日頃から私たち教師が意識して、前向きな言葉掛けをするようにしています。県民週間にいただいた保護者・地域の皆様の子供たちのよいところの感想を掲示するなどして子供たちがみんなからどれだけ愛されていて、みんなの笑顔が周りの人を幸せにすることに気付いてほしいと思います。子供たちにとって、学校が安心して、行ってみたくなるように今後も教職員一丸となって取り組んでいきたいと思っています。この人権週間にあたって改めて考えてほしいこととして、3つのことを12月16日(月)の全校朝会で子供たちに話をする予定です。それは、



1. 「自分を大切にすること」
2. 「まわりの人を大切にすること」
3. 「ちがいを認めること」



です。自分を大切にすることは、あの人も、この人も違っている自分、そんな自分を大事にすることであり、また、自分をよりよく高めていこうとすることであると思います。そして、様々な情報等に流されることなく、正しく理解し、自分で考え、自分で判断し、自分で行動できる。そんな力を育ていけるよう、教職員一同努めて参ります。

最後に、子供たちが12月も充実した学校生活を送り、楽しい冬休みを迎えられますよう、保護者の皆様、地域の皆様の御支援・御協力を、どうぞよろしくお願い申し上げます。



今年一年、大変お世話になりました！
良いお年をお迎えください！！



来年度の教育課程編成に向けて

これまでの取組の反省を基に、7年度の教育活動について検討を進めています。

今年度(令和6年度)は4学級ですが、来年度・再来年度(令和7・8年度)は5学級に戻ります。しかし、令和9年度は3学級で、児童数も10人弱が続きます。

現在1・3年と4・5年の変則複式学級で、時間割を工夫して教科によっては担任以外が授業を受け持っています。少ない職員でこれまで同様の成果を上げるための活動を推進していくことが難しい面もあるので、活動内容の簡素化や削減を考えています。その上で、子供たちの「生きる力」を育むための学力向上、豊かな心の育成、体力向上と健康の保持増進に関する指導の充実に努めて参りますので御理解と御協力をお願いします。

また、P戸数が減少している中でのPTA活動や組織の在り方についても、改善策を検討していただけるとありがたいです。



【11月18日:火災を想定した避難訓練】
「自分の命は自分で守る」など、とても大切なことを真剣に学びました。



【11月19日:折多小・鶴川内小合同スクールコンサート】
みやまコンセルの演奏家の皆様による素敵な生演奏に、とても感動しました。



【11月28日:市音楽発表会】
心を一つにして、最高のパフォーマンスを来場した皆様に届けることができました。



【12月3日:持久走大会】
設定した目標タイムを目指して、同じペースで走り続けます。苦しくても最後まで走り抜きました。

【リサイクル回収について】

今年度のリサイクル回収について、下記の期日に開催いたします。保護者・地域の皆様の御協力をお願いいたします。

期日:令和7年1月19日(日) 午前8時~午前9時

※ 詳細につきましては、別紙の配付プリントにて御確認ください。

【12月の主な行事】

- 15日(日) アオバズク門松作り(午前)
- 18日(水) もちつき会(3・4校時)
- 24日(火) 終業式・大掃除⇒※給食あり
- 25日(水)~1月7日(火) 冬休み



【1月の主な行事】

- 8日(水) 3学期始業式(給食あり)
- 11日(土) 土曜授業日
- 15日(水) 鹿児島学力・学習状況調査(1日目) ※対象:5年生
- 16日(木) 鹿児島学力・学習状況調査(2日目) ※対象:5年生
- クラブ活動
- 17日(水) 避難訓練(地震・津波)
- 19日(日) PTAリサイクル活動
- 21日(火) 鶴川内中学校入学説明会
- 23日(木) 陶芸教室 ※対象:5・6年生
- 27日(月) 学校運営協議会

